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#4 Newsletter de votre député - fin 
mars 2024 

 

Deux temps forts en cette fin de mois mars 2024. Le lancement, dans la 
ferveur, de la campagne de Raphaël Glucksmann pour les élections 
européennes d'une part, et d'autre part, l'amorce des travaux sur le projet 
de loi d'orientation agricole que l'Assemblée examinera prochainement. Je 
serai à ce propos le responsable de mon groupe sur ce texte, qui 
malheureusement, ne semble pas à la hauteur des enjeux.   

    

 



20/03/24 -Question au gouvernement sur les retards de versement 
des aides de la PAC 2023 

Alors que de nombreux agriculteurs du territoire m'ont alerté sur les retards 
préoccupants de versement des aides PAC pour l'année 2023, j'ai interpellé le 
ministre de l'agriculture, M. Marc Fesneau le mardi 20 mars dernier lors de la 
séance de questions au gouvernement.  
Malgré les promesses, les aides essentielles pour le bio, l’assurance récolte, les 
protéagineux et les aides fourragères tardent à arriver. Dans le Gers, par 
exemple, seulement 22 dossiers sur 582 pour les aides au maintien bio ont été 
payés fin mars, et pour les Mesures Agro-Environnementales et Climatiques 
(MAEC), seuls 264 dossiers sur 642 ont été traités. 
Cette situation n'est pas isolée, elle touche également d'autres départements 
comme l'Indre, la Picardie, la Haute-Garonne et plus largement l’Occitanie. Les 
agriculteurs, déjà fragilisés, subissent de plein fouet ces retards qui mettent en 
péril leur activité. 
Face à cette crise, nous demandons au gouvernement de prendre des mesures 
concrètes, notamment un moratoire sur les cotisations, taxes et charges, le 
temps que le règlement définitif des aides soit effectué. La crédibilité de la 
parole politique est en jeu. 
Je salue l'action des préfets et des autorités locales qui cherchent des solutions 
pour soutenir nos agriculteurs, mais une action gouvernementale urgente et 
concertée est indispensable pour résoudre cette crise. 
 

 
Voir mon intervention  

 
   

 



  

Retrouvez mon interview sur LCP au 
sujet du retards de versement de la 
PAC 
  

 

 

27/03/24 - Crise agricole : Audition de la coordination rurale  
L'examen du projet de loi d'orientation agricole par le Parlement débutera 
prochainement. Dans cette perspective, je suis intervenu mercredi 27 mars en 
commission des affaires économiques dans le cadre de l’audition de Mme 
Amélie Rebière, membre du comité directeur de la Coordination Rurale 
J’avais initié, en marge du salon de l’agriculture, il y a quelques semaines, un 
débat sur la décentralisation des politiques publiques agricoles, j’ai donc profité 
de cette audition pour questionner la coordination rurale sur la manière dont elle 
appréhende cet enjeu. 
Je l’ai également interrogée sur la vision de la coordination rurale sur la 
question des prix planchers, l’application des lois Egalim, l’accès au foncier ou 
l’enjeu majeur de l’adaptation au changement climatique. 
 

 
Voir mon intervention  

 
   

 

 
Voir mon intervention  

 
  

26/03/24 - Intervention sur la 
juste rémunération des 
agriculteurs 
Je suis intervenu mardi  26 mars en 
commission des affaires 
économiques dans le cadre de 
l’examen de la proposition de loi de 
ma collègue Marie Pochon visant à 
garantir un revenu digne aux 
agriculteurs. 
La juste rémunération des 
agriculteurs est au cœur de la crise 
agricole que nous traversons. Malgré 
la promulgation de 3 textes, les 



centrales d’achats continuent de 
contourner le cadre législatif. La 
bonne application de la loi par le 
renforcement des contrôles doit être 
assurés. 
D’autres outils doivent aussi être 
envisagé, je pense notamment à 
l’instauration de prix planchers. Ce 
texte va dans le bon sens et permet 
d’amorcer une réflexion sur ce sujet 
essentiel. 
    

 

   

 

27/03/24 - Intervention proposition de loi de lutte contre les pollutions 
aux PFAS 
  
Je suis intervenu mercredi 27 mars en commission développement durable dans 
le cadre de l’examen de la proposition de loi de mon collègue Nicolas Thierry 
visant à protéger la population des risques liés aux PFAS.
Voilà maintenant plus d’un an que je suis mobilisé sur ce sujet qui représente 
une véritable bombe sanitaire à retardement. Ces polluants dit « éternels » ont 
la caractéristique de s’accumuler dans les écosystèmes sans se détériorer avec 
de  nombreuses conséquences sur la santé humaine.  
L’enjeu réside dans l’interdiction radicale de ces substances. La proposition de 
mon collègue va en ce sens, reste maintenant à définir les modalités et la 



temporalité. J’espère qu’elle ne subira pas le même sort que le texte que j’avais 
présenté l’année dernière. 
 

 
Retrouvez mon intervention  

 
    

 

   

 

24/03/24 - Meeting de lancement de la campagne des 
européennes avec Raphaël Glucksmann 
  
Ce dimanche 24 mars marquait le coup d'envoi de la campagne des 
européennes de Raphaël Glucksmann et son équipe à Tournefeuille pour la liste 
du Parti Socialiste et de Place Publique  ! C'est avec une immense joie que j'y 
ait participé avec les militants socialistes gersois dans une ferveur populaire et 
collective de plus de 2500 personnes qui proclamaient leur soif pour une Europe 
de la justice sociale, une Europe solidaire, une Europe humaniste. 
Jamais les défis qui pèsent sur notre continent n'ont été aussi puissants. La 
guerre qui gronde à nos portes, une crise sociale inédite, une crise climatique 
existentielle, une défiance sans précédents envers les institutions 
démocratiques, une montée de l'extrême droite qui semble inexorable. 
Aujourd'hui, en Occitanie, derrière notre candidate Claire Fita, nous disons non ! 
Nous refusons ardemment et obstinément ce futur obscur qui nous est présenté. 
Nous portons l'ambition du changement ! Nous creusons le sillon de l'espoir 
d'une nouvelle Europe ! Oui à une Europe sociale, qui prend prends à bras le 
corps la répartition des richesses, qui assume une transition écologique, 



énergétique ambitieuse, qui protège nos agriculteurs, qui met fin à la 
dérégulation insensée de l'ultra libéralisme ! 
Le 9 juin prochain Réveillons l'Europe! Le 9 juin, un seul vote utile, celui de 
Raphaël Glucksmann ! 
  
 

 
Revisionnez le meeting  

 
 

   

 

21/03/24 - Déplacement de 
Claire Fita dans le Gers  
C'était un réel plaisir de recevoir jeudi 
21 mars Claire Fita au Jardin de 
Cocagne Terra Ferma à Castillon-
Savès, dans le Gers pour le 
lancement de sa campagne pour les 
élections Européennes ! 
Cette structure, financée par 
l'Europe, incarne parfaitement notre 
engagement pour une agriculture de 



  

qualité pour tous, tout en favorisant 
l'insertion par le maraîchage bio. Le 
travail accompli ici témoigne de la 
volonté de soutenir les emplois 
locaux et de créer un impact positif 
sur notre communauté.
Un grand bravo à toute l'équipe du 
Jardin de Cocagne Terra Ferma pour 
leur dévouement et leur travail 
d'inclusion sociale inspirant.  
 
  
    

 

21/03/24 - Réunion des sections 
PS de Lectoure, Fleurance, 
Saint-Clar 
Alors que la campagne des élections 
européennes s'amorce, j'ai eu le 
plaisir de participer aux côtés de 
Charline Dumont, première secrétaire 
fédérale du Gers, ainsi que de 
nombreux militants socialistes à une 
réunion de travail avec les sections 
de Lectoure, Fleurance et Saint-Clar.
Ensemble, nous partageons une 
vision solidaire et durable pour notre 
région et pour l'Europe.  
La dynamique est lancée, ensemble 
mobilisons nous pour réveiller 
l'Europe !  
   

  

 

 



  

Restons mobilisés !  
La campagne des européennes ne 
fait que commencer !  
Le Gers a la chance d'accueillir dans 
le courant du mois d'avril deux 
candidats de valeurs de la liste Parti 
socialiste - Place publique. 
  
Le 05 et 06 avril Christophe Clergeau 
se rendra à Nogaro pour une réunion 
publique puis sur le marché d'Auch.  
  
Le 22 avril notre candidate 
d'Occitanie, Claire Fita, se rendra à 
Lombez pour un échange avec les 
habitants.  
  
Mobilisons nous pour l'Europe de 
demain ! Venez nombreux pour 
Réveiller l'Europe !    
    

 

   



19/03/24 - Cérémonie hommage aux victimes civiles et militaires de la guerre d' Algérie et des combats en 
Tunisie et au Maroc 

 

Mardi 19 mars nous rendions hommage aux victimes civiles et militaires de la Guerre d'Algérie, ainsi qu'aux 
combats en Tunisie et au Maroc. Ma suppléante, Carole Rolando, m’a représenté à la commémoration de 
Valence-sur-Baïse, mon collaborateur m’a représenté à la commémoration de Condom et je me suis de 
mon côté recueilli devant le monument aux morts de la salle des 4 colonnes à l’Assemblée Nationale.
Ensemble, gardons vivants ces souvenirs et continuons à œuvrer pour un avenir de paix et de 
réconciliation.  
    

 

   

 



 

   

26/03/24 - Visite du Salon Global 
Industrie  

Je me suis rendu le mardi 26 mars 
dernier au salon Global Industrie au 
parc des expositions de Villepinte 
avec Business France et le club des 
parlementaires pour l’export. 
J’en ai profité pour aller à la rencontre 
de l’entreprise Jnov Tech installée à 
Lias qui conçoit et fabrique des robots 
de manutention innovants.  
Merci à Remy Colas pour son accueil 
et les échanges autour des projets de 
son entreprise notamment sur le 
projet immobilier à la zone de Pont 
Peyrin à l’Isle-Jourdain et sur les 
objectifs de développement à 
l’export.  
   

 

 

Save the date - 19/04/24 Table ronde sur l'export à la CCI du Gers 
  
J'aurai le plaisir d'organiser le 19 avril prochain de 9h à 11h30 dans les locaux 
de la CCI du Gers,  avec la Team France Export une matinée de tables rondes 
et d'échanges sur le thème de l'export.
Cet événement organisé dans le cadre du programme "Parlementaires pour 
l'export" que j'ai rejoint durant l'année 2023, a pour ambition le partage 
d'expérience, d'information, sur la question cruciale de l'exportation de nos 
productions et de la valeur ajoutée produite sur notre territoire. 
Le Gers brille par la qualité et la diversité de son activité économique. J'espère 
qu'au travers de cette matinée d'échanges, de nouvelles perspectives se 
dessineront pour les acteurs économiques locaux. 
Professionnels , entreprises , acteurs économiques, si cet événement vous
intéresse, je vous invite à vous inscrire en envoyant un mail à 
davidtaupiac.permanence@gmail.com. 
 



   

 

 

Dans le Gers

 

Dans le GersDans le Gers  



  
21/03/24 - Inauguration de la signalétique bilingue en langue Occitane au Lycée Joseph Saverne 

de l'Isle Jourdain 
 

Ce jeudi 21 mars a été marqué par un événement important pour les langues Régionales au 
lycée Joseph Saverne de L'Isle Jourdain ! 
Avec mes collègues Claire Fita, Vice-Présidente déléguée à la culture pour tous, au patrimoine 
et aux langues régionales, ainsi que Benjamin Assié, Conseiller régional en charge des langues 
Occitane et Catalane, nous avons eu le plaisir d'inaugurer la signalétique bilingue intégrale de 
cet établissement, en présence d'Eric Benard, le proviseur.
Cette inauguration est l'un des temps forts de l'opération PARLEM !, une initiative portée par La 
Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée, visant à découvrir, partager et surtout valoriser nos 
langues à travers toute l'Occitanie.
Je suis fier de soutenir cette démarche inclusive et enrichissante, qui contribue à la préservation 
et à la promotion de nos langues régionales.
Pour découvrir tous les événements de PARLEM !, rendez-vous sur : PARLEM ! Catalan et 
Occitan - Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée (laregion.fr) 
    

 



25/03/24 - Rencontre avec Olivier Roger 
Président AFM téléthon Gers 
Lundi 25 mars j'ai eu le plaisir de rencontrer 
à son domicile M. Olivier Roger, président de 
l'AFM téléthon du Gers. Des échanges riches 
qui permettent de mettre en lumière les 
difficultés auxquelles sont confrontés au 
quotidien les personnes en situation de 
handicap. L'occasion d'évoquer aussi les 
graves problématiques de l'aide à domicile.  
Merci à M.Roger et Mme Le Galiotte, 
Directrice des délégations APF France 
handicap du Gers et des Hautes Pyrénées, 
pour leur accueil.  
   

  

 

 

  
20/03/24 - Salon TAF à Auch 

 

Mercredi 20 mars, mon collaborateur m’a 
représenté à l'inauguration du Salon TAF de 
la Région Occitanie à Auch. 
Cet événement a été une véritable réussite. 
Plus de 100 entreprises, soutien de 60 
partenaires, 400 offres d'emplois et 1500 
visiteurs pour cette nouvelle édition qui offre 
de belles perspectives pour les intervenants 
et visiteurs !  
  
  
  
  
   

 

  
18/03/24 - Déjeuner avec le directeur général 

de l'ARS Occitanie, M. Didier Jaffre 
 

Les sujets liés à la santé dans notre territoire 
sont nombreux. J'ai profité d'un déjeuner 
avec M. Jaffre , directeur général de l'ARS 
Occitanie pour évoquer les problématiques 
urgentes dans le département notamment la 
situation de l'EPSL de Fleurance, la 
restructuration des urgences de l'hôpital de 
Condom, ou le futur hôpital d'Auch.  
Nous avons aussi échangé sur les 
prochaines campagnes d'analyses aux PFAS 
que l'ARS compte déployer dans la Région.  
  
   

 

 



22/03/24 -  Intervention à 
l'école de Lussan 

  
 

C'est avec joie que je suis 
intervenu auprès des jeunes 
de l'école de Lussan 
vendredi 22 mars. C'est 
toujours avec un grand 
plaisir que je partage la 
réalité de mon quotidien, de 
mon travail de député 
auprès des jeunes. Souvent 
très curieux et pertinent dans 
leurs interrogations, ce sont 
des échanges aussi 
enrichissants pour eux que 
pour moi.  
  
  
  
  
  
  
  
   

 

28/03/24 - Assemblée 
plénière du Conseil 
Régional Occitanie 

 

J'étais jeudi 28 mars toute 
la journée à l'hôtel de 
Région pour l'Assemblée 
Plénière de la Région 
Occitanie. Plusieurs points 
majeurs à l'ordre du jour: 
crise agricole, les actions 
de solidarité de la Région 
en Palestine, mobilités, 
économie ... Retrouvez 
toutes les informations sur 
les travaux de cette journée 
dans la newsletter du 
groupe socialiste de la 
Région. (Inscrivez vous 
ici ;) 
  
  
  
  
  
   

29/03/24 - Assemblée 
générale de la Banque 

alimentaire 
 

Mon collaborateur m'a 
représenté vendredi 29 mars 
à l'AG de la Banque 
Alimentaire qui a rassemblé 
les associations adhérentes, 
les entreprises donatrices, 
les bénévoles etc. 
Je salue l'engagement de la 
BA 32, qui maintient une 
stabilité dans ses 
approvisionnements, avec 
une distribution de 435 
tonnes de denrées en 2023. 
Je tiens à remercier 
l’ensemble des bénévoles et 
des entreprises donatrices 
qui font vivre la belle valeur 
de solidarité que porte la 
banque alimentaire. 
   

 

 

  

29/03/24 - Anniversaire du centre LGBT+ au 
planning familial d'Auch 
J'ai eu l'immense plaisir de participer à 
l'anniversaire du centre LGBT+ au planning 
familial d'Auch vendredi 29 mars. L'occasion 
de rappeler tout mon soutien à ce lieu 
extrêmement important d'accueil, 
d'accompagnement et d'hébergement de 
jeunes LGBT+ victimes d'homophobie ou de 
transphobie. Ici, les personnes en situation 
d'exclusion ou de rejet familial peuvent 
trouver une oreille attentive, une aide auprès 
d'une équipe à l'écoute et de grand talent.  
  
    



29/03/24 - Assemblé générale du Crédit 
Agricole Pyrénées Gascogne 
Je me suis rendu à l'Assemblé générale du 
Crédit Agricole Pyrénées Gascogne vendredi 
29 mars. Un moment qui a réunit 
administrateurs, collaborateurs, clients et 
partenaires de la banque pour rendre compte 
de l’activité et des résultats de l’année 
écoulée.  
  
   

   

A l'Assemblée 
    

26/03/24 - Réunion du groupe d'étude ruralité  
 

En tant que vice président du groupe d'étude ruralité, nous avons auditionné avec mon 
homologue et collègue Fabrice Brun, la Fédération Française des Télécoms. 
La couverture de téléphonie mobile progresse dans nos territoires, mais il reste encore du travail 
au delà de la fin contractuelle du New deal au 31 décembre 2024, les contraintes du 
déploiement de la fibre et l’extinction du réseau cuivré à l’horizon 2030. C’est notre rôle de 
contrôle de l’action du Gouvernement de maintenir sous pression les pouvoirs publics sur ces 
échéances majeures pour nos territoires, y compris sur la gestion pour le moins chaotique des 
dernières intempéries. 
    

 



   

 

Mes questions écrites : 
  

Concurrence déloyale des plateformes entraînant des préjudices pour les 
taxis. Retrouvez le texte. 
   

 

Pétition - Pour la taxation des grandes fortunes pour 
financer la transition écologique et sociale : 
  
Faisant suite à une initiative citoyenne européenne lancée par Aurore Lalucq et 
Paul Magnette, du groupe S&D au Parlement européen, j'ai signé une pétition 
réclamant l'instauration d'un impôt européen sur la grande fortune. Cet impôt 
contribuerait aux ressources propres de l’Union et les recettes permettraient 
d’amplifier et de pérenniser les politiques européennes de transition 
environnementale.  
Alors que les inégalités économiques deviennent insupportables pour nos 
concitoyens européens au moment même ou des efforts considérables doivent 
être déployés pour la transition écologique de notre continent, il est urgent de 
revoir en profondeur la contribution des grandes fortunes.  
Je vous encourage tous à signer cette pétition et donner un maximum de poids 
à cette initiative.   
 

 
Pour signer la pétition  

 
    

 

Proposition de loi visant la prise en charge 
intégrale des fauteuils roulants par l’assurance 
maladie : 
  
   

 



J'ai signé la proposition de loi de mon 
collègue Sébastien Peytavie visant à 
faire en sorte que l'achat de fauteuils 
roulants soit intégralement pris en 
charge par l'assurance maladie. 
Cette aide technique constitue le plus 
souvent une condition fondamentale 
à la vie en société des personnes en 
situation de handicap. Or, il s'agit d'un 
achat extrêmement couteux et qui 
n'est que très partiellement 
remboursé par la sécurité sociale. 
Les personnes sont ainsi parfois 
contraintes de recourir à un crédit ou 
de lancer une cagnotte pour financer 
l’achat d’un fauteuil roulant adapté. 
Il est temps de mettre un terme à 
cette injustice et par ce 
remboursement reconnaitre le droit à 
la mobilité du quotidien pour toutes 
les personnes en situation de 
handicap dans la dignité.   
  
  
   

 

 
Voir le texte  

 
   

 

 

Courriers : 
  

Courrier à la ministre de la santé - Financement et conventionnement 
du dispositif Asalée avec l'assurance maladie 
  
J'ai signé avec mes collègues membres du groupe transpartisan de lutte contre 
les déserts médicaux, un courrier à l'attention de Mme Vautrin, Ministre du 
Travail de la Santé et des Solidarités, pour l'alerter sur la dégradation des 
conditions d'exercice des infirmiers et infirmières "Asalée". 
Ces personnels de santé qui travaillent au quotidien dans nos territoires avec 
les médecins notamment auprès des patients souffrant de maladies chroniques 
ou porteurs de facteurs de risque, subissent des retards systématiques de 
versement de leurs fonds de fonctionnement par l'assurance maladie.  
Le gouvernement doit prendre conscience de cette problématique et garantir la 
pérennité de ce dispositif pour ne pas aggraver encore davantage les difficultés 
d'accès aux soins dans nos territoires.  
    

 



  

Courrier au Premier ministre - 
Soutien à la pratique du rugby  à 
5 en milieu scolaire 
J'ai cosigné avec plusieurs de mes 
collègues membres de l'Amicale 
Parlementaire de Rugby, un courrier 
destiné au Premier ministre pour lui 
demander un soutien dans le 
développement du rugby en milieu 
scolaire. La pratique sécurisée de ce 
sport, facile d'accès serait une belle 
opportunité pour nos jeunes de 
s'imprégner dès le plus jeune âge 
des valeurs de respect, de solidarité 
et de vivre ensemble qui constituent 
le rugby.  
    

 

 

Ma suppléante 
 

Carole Rolando 
 

06 88 58 50 39 
 

Mon équipe  
    



Franck Barthet 
 

06 38 83 11 60 
   

Clément  
de Lavalette 

 

06 61 70 94 37 
   

Valérie Lacabanne 
 

06 61 90 02 67 
   

 

 

Me contacter 
 

 
Dans le Gers : 8 rue des Armuriers, 32100 Condom 

Contact: davidtaupiac.permanence@gmail.com 
  

A Paris : Assemblée nationale, 126 Rue de l'Université, 75355 Paris 07 SP 
Contact: david.taupiac@assemblee-nationale.fr 

    

  

 


